
 

 

   

 

 

コミュニティ・スクールの取組を振り返って  

学校運営協議会  会長  船尾  聖  

 

本郷小学校が教育委員会からコミュニティ・スクールに指定されて、早４年が経ちました。

私は微力ながら会長を務めさせていただき、感じたことは、保護者の方を含めこの地域の

方々は、学校に協力したいという気持ちを高くおもちだということです。協議会を進めるに

あたり、委員の意見の大半は、「子供たち目線」にたった内容でした。今年度も、その視点

で様々な協議が行われました。  

コミュニティ・スクールは、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」に示されてい

る学校運営協議会を設置している学校であります。今後、より一層の推進が期待されている

学校と地域の連携・共同の仕組みを、本郷小はすでに構築しております。その社会的な役割

も認識しつつ、４年間実施しての課題の一つである協議会の「透明性」について、校長と相

談しながら、解決していかなければならないと考えます。  

今後も、皆さんが大切にお育てになられている御子様が、さらに充実した学校生活を送れ

るよう学校運営協議会の充実を図ってまいります。  

 

平成３０年度  活動報告  第 1 回～1１回  

回  月日  活動概要  

第  1 回  4 月 19 日  
委員任命、会長・副会長選任、学校経営方針説明、年間開催日調
整、周年行事、会議録承認  

第  2 回  5 月 24 日  
会議録承認、周年行事、食物アレルギー対応、学校公開報告、本郷
学習スタンダード  

第  ３回  6 月 21 日  
会議録承認、学力調査 (4 年 )、公立小学校教員公募パンフレット、
宿泊行事報告 (5･6 年 )、道徳授業公開講座  

第  ４回  7 月 19 日  
会議録承認、生きる力パワーアップ事業、特別支援教育  
公立小学校公募パンフレット  

第  ５回  10 月  4 日  会議録承認、学校行事、食物ｱﾚﾙｷﾞｰ対応、本郷祭り､教職員の状況  

第  ６回  10 月 25 日  会議録承認､土木部道路課､運動会、体力調査、学力調査 (5･6 年 ) 

第  ７回  11 月 15 日  
会議録承認、免震ゴム交換工事、区連合陸上記録会  
日本の伝統文化育成事業  スクールガード巡回指導  

第  ８回  12 月 20 日  
会議録承認、周年行事、放課後全児童向け事業  
ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ活動報告及び評価  

第  ９回  1 月 17 日  
会議録承認、周年行事、放課後全児童向け事業、学校評価  
校内研究、新 1 年入学説明会  

第 10 回  2 月  7 日  
会議録承認、放課後全児童向け事業､平成 30 年度学校経営方針 (骨
子 )・平成 30 年度教育課程 (案 )承認、学校運営協議会自己評価  

第 1１回  3 月  7 日  会議録承認、平成 29 年度ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ活動報告及び評価  

 
平成３1 年３月２２日  

文京区立本郷小学校  

コミュニティ・スクール本郷  

学校運営協議会だより 
 



委員紹介  

◇河西  輝久  委員  

何年か継続して参加させていただきましたが、
先生方の児童に対する配慮には大変感銘しまし
た。ただ、ＰＴＡの皆さんがこれらについて、ど
の程度理解されておられるのかが今一つ見えてき
ません。児童を健全に育てるには親の力が一番左
右します。ＰＴＡの役員さんが協力されておられ
ることは理解できますが、一般のＰＴＡ会員まで
どの程度伝わっているのかが気になります。急激
に増えた会員だからこそ、しっかり伝え切れるこ
とを願うばかりです。  

◇沖  大幹  委員  
今年度も細田校長先生、齋藤副校長先生をはじ

め、文京区立本郷小学校教諭の先生方が、様々に
より良い教育のために奮闘されている様子がわか
り、感謝の気持ちでいっぱいです。  
現在は平日に週 1 回開催がやっとの校庭開放に

ついて、区事業の枠組みを利用し、基本的に毎日
17 時までになるのは、大変良い取組だと思いま
す。実現までには関係者の皆様の御苦労があると
思いますが、事業開始を楽しみにしております。
引き続きどうぞよろしくお願い申し上げます。  

◇清水  智博  副会長  
今年、３年目を迎えたコミュニティ・スクール

ですが、細田校長先生の熱意に呼応するように他
の委員も積極的に意見を発信して本郷小学校を
更なる魅力ある教育の場にするべく努力してお
ります。  
次年度は開校２０周年事業もありますので、船

尾会長を中心に、益々活発な意見交換が行われる
ものと期待しております。全ては笑顔あふれる子
どもたちのために、私も副会長・学校支援地域本
部・青少年委員としてのお役目をこれまで以上に
精一杯果たしたいと思っております。どうか今後
ともよろしくお願いいたします。  

◇金海  仁美  委員  
今年度より学校運営協議会のメンバーとなり

会議に参加しております。本郷小学校の児童が、
より良い環境で学校生活を送ることができるよ
う細田校長先生をはじめとするメンバー構成で
話し合いを重ねてまいりました。  
来年度は、本郷小学校開校２０周年を迎える

記念の年となります。学校経営が円滑に進むよ
うに今後共お力添えをして参りたいと考えてお
ります。引き続きよろしくお願いいたします。  

◇中村  あきら  委員  
ＰＴＡ副会長として、保護者を代表して参加さ

せていただきました。学校の先生方の真摯な姿勢
に加え、本郷小学校に関わる皆様の、子供たちを
思う気持ちをたくさん感じる 1 年でした。  
ありがたいことに本郷小学校の子供たちは、本

当に様々な御支援をいただき、守られ、応援され
ています。どうか感謝の気持ちを忘れずに、のび
のびと元気よく育っていってほしいと思います。  

の気持ちを忘れずに、のびのびと元気よく育

っていってほしいと思います。  

 

◇鷲田  勇  委員  
 毎朝、スクールガードとして「おはようござい
ます。」と子供たちに挨拶を交わす見送りと見守
りをして、元気に通う姿を楽しみにしています。   
コミュニティ・スクールの学校運営協議会で

は、細田校長先生が子供たちの心に寄り添える教
育環境を更に深めたいとする意気込みを感じなが
ら、委員として活発な意見交換ができ、より良い
環境に向けて協力していきたいと思っています。  

◇小川   豪  委員  
本郷小学校教職員の皆さま、PTA の皆さま、

地域の皆さまには、日頃より校庭開放事業に御協
力いただき誠にありがとうございます。  
わんぱく冒険ひろばは、本郷小学校の子供たち

が、のびのびと安全に安心して遊べる環境を守っ
ていく活動を、保護者が中心となって行っており
ます。引き続き御理解と御協力をお願いいたしま
す。  

◇原  廣介  委員  
本郷小・校友会理事として学校運営協議会に参

加しております原です。コミュニティ・スクール
に参画して数年が経過したことで、協議会へより
主体的な取組や関与ができるようになってきたと
感じております。単年単位での事柄から、数年単
位の取組まで、本郷小の子供たちのためのより良
い環境作りに引き続き取り組んでまいります。  
 保護者としての立場を卒業したばかりの地域の
者としての視点を大切にしながら、必要な事の見
定めと協力を続けていければと考えています。  

◇三森  敏明  委員  

１年間、大変御苦労様でした。また、お世話に
なり、ありがとうございました。  
私は、地域住民・保護者の一員として、本郷小

学校の年間行事や各種取組に対し、できる範囲で
はありますが協力させていただきました。３月に
は卒業式、４月には入学式としばらく重要な行事
が続き、また、平成３０年度は、氏家 PTA 会長
のもとで２０周年行事もあります。今後も学校長
の目指す「チーム本郷」のために、微力ながら協
力させていただきたいと思います。  

◇石田  幸雄  委員  
本郷小学校の教育目標の一つに「助け合うやさ

しい子」という言葉があります。この言葉は、本
郷小学校の児童だけの目標ではなく私達学校運営
協議会のメンバーにとっても大事な目標にしなけ
ればならないと思います。教職員のかたがた、保
護者のかたがた、地域のかたがたと大勢の助け合
い、支え合いがあってこそ良い小学校ができるの
ではないでしょうか、そして助け合い、支え合う
ことの大切さを知る人をもっと、もっと増やして
いきたいと思います。  


